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Aunque el dirigente estatal, Sebastián de la Rosa Peláez, lo negó, el PRD estatal se 

metió al jaloneo sobre el nombramiento del nuevo delegado de la Comisión para el 

Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Conadepi), pues un grupo de líderes indígenas se 

reunió con él para abordar el asunto. 

De acuerdo con la versión oficial, los dirigentes indígenas, entre ellos Amador Cortés 

Robledo, Gaudencio Mejía y Gelacio Gatica, ex integrantes del Consejo Guerrerense 

500 Años de Resistencia Indígena, solicitaron una reunión con De la Rosa para informar 

cómo estaba la situación sobre el nombramiento del nuevo delegado. 

La versión extraoficial indica que se reunieron con él para consensuar el apoyo del PRD 

a la propuesta que ellos plantearon ante la CDI nacional y que hubo acuerdo para 

impulsar a Gaudencio Mejía, de origen na’savi. 

Sin embargo, en una entrevista telefónica De la Rosa rechazó que el PRD se haya 

metido en la discusión. Informó que escuchó el problema que le dieron a conocer los 

dirigentes indígenas, con quienes se reunió después de las 22 horas en la sede de ese 

partido, luego de que culminó la sesión del Comité Ejecutivo Estatal que tiene lugar 

todos los miércoles. 

Dijo que Cortés, Mejía y Gatica, quienes son militantes del partido, expusieron que no 

estaban representados en la terna de candidatos que nombró la Convención Estatal 

Indígena que se celebró el pasado 11 de octubre y que ellos consensuaban la propia. 

De la Rosa aseguró que el PRD no tendrá ninguna injerencia en el procedimiento del 

nombramiento del delegado, pues deben ser los indígenas, por medio de sus 

organizaciones, quienes deben proponer al sustituto de Pedro de Jesús Alejandro, que 

estuvo al frente unos seis años. 



Sostuvo que el instituto no va a tomar partido por ninguna propuesta y que eso planteó a 

quienes se reunieron con él. Agregó que hizo hincapié en que las organizaciones debían 

ponerse de acuerdo en quien debe ocupar el cargo, porque de lo contrario las oficinas 

centrales van a imponer a alguien que ni es indígena ni originario de este estado. 

Cortés, Mejía, Gatica y otros que se reunieron con él, habrían sido determinantes en que 

debe ocupar el cargo un guerrerense y de uno de los cuatro grupos étnicos. 

Según De la Rosa, luego de que plantearon la problemática y dieron a conocer que van a 

participar en este proceso con su propia propuesta, le solicitaron que no la obstruyera.  

Por otro lado, el dirigente estatal criticó a los integrantes del CEE del PRD que se 

retiraron para no estar presentes en la reunión con el secretario de Desarrollo Rural, 

Armando Ríos Pitter. 

Un día antes, De la Rosa aseguró que nadie se había retirado por esa causa, sino porque 

tenían otros compromisos que atender. Pero hoy se manifestó sorprendido al leer las 

declaraciones en la prensa de que se habían retirado porque no se les había informado 

con anticipación de este encuentro y por lo tanto no tenían elementos para discutir con 

Ríos Pitter sobre su política hacia el campo. 

Aseguró que es un mecanismo común que el día de la sesión por la mañana se acuerde 

el orden del día, no con semanas de anticipación, situación por la que no entendía a qué 

se referían cuando decían que no se les había informado. 

 


